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Caros Amigos, 
 
Realiza-se este fim-de-semana, no Mónaco, a Assembleia Geral anual da "Federação 
Europeia de Aikido". Pela primeira vez, desde 1995, não estou presente, devido a 
restrições de ordem clínica, dado que o meu Médico não me autorizou a viajar. 
 
Desta vez, porém, a minha presença iria revestir-se de um significado especial, pois, 
como é do conhecimento de muitos, decidi não me recandidatar à função de 
"Controlador das Contas" da Federação (uma espécie de Conselho Fiscal unipessoal 
eleito anualmente...), por razões que se prendem com atitudes e posições assumidas no 
passado recente por altos Responsáveis daquela Instituição. 
 
Julgo ter cumprido, em todos estes anos, as minhas funções com isenção e rigor. Quem 
me conhece sabe que, quando faço um trabalho, tento executá-lo o melhor que posso e 
sei. Estive ao lado de muitos verdadeiros e de alguns menos verdadeiros Aikidocas... 
Tive o gosto de conhecer o que há de bom e o que há de menos bom no Aikido 
europeu... Com todos aprendi bastante... A todos, por isso, agradeço... 
 
Mas esta fase chegou ao fim, aliás como todas as coisas da vida. Só espero que estes 
quase dez anos tenham valido a pena, que se tenha avançado alguma coisa na 
construção de uma pequenina parte do todo europeu, que tudo o que se fez possa ser 
considerado como um tempo de construção de um ideal que muitos de nós ainda 
temos... 
 
Espero também que o futuro seja positivo e que traga ao Aikido o que o Aikido merece, 
que os que lá continuam (e os que para lá vão de novo) contribuam para a tal desejada 
construção de um Aikido europeu, de um Aikido por que valha a pena lutar, por uma 
construção que contribua para a melhoria das mentalidades e dos comportamentos... 
 
Estes são os meus votos, nesta hora de despedida. 
 
 
Francisco Leotte 


